

The logo for COAG Canarias, featuring the letters 'COAG' in a bold, green, sans-serif font, with 'Canarias' written in a smaller, red, cursive font below it. A stylized red and black graphic element resembling a banana bunch is positioned to the right of the text.

Canarias

NOTICIAS

Viernes, 29 de agosto de 2025

Actualidad Agrícola y Ganadera en **Canarias**

“Los/as agricultores/as y ganaderos/as somos imprescindibles”

The logo for EL TIME.es, featuring the text 'EL TIME.es' in a bold, black, serif font, with a small graphic of a person holding a tool to the left of the word 'TIME'.

LA PLATAFORMA POR UN PRECIO JUSTO DEL PLÁTANO DENUNCIA LA “FALTA DE REACCIÓN” DEL GOBIERNO CANARIO Y ASPROCAN ANTE LA NUEVA CRISIS DE PRECIOS

La Plataforma por un Precio Justo y Auténtico del Plátano ha advertido de que el sector vuelve a estar en “alerta roja” por un nuevo desplome de precios que, según denuncian, coloca a los productores “al borde de la ruina, sin reacción alguna” del presidente de Asprocan, Carlos Rendón, ni del director general de Agricultura del Gobierno de Canarias, Juan Ramón Martín

“Estamos al borde del abismo; lo saben quiénes producen esta fruta, y

The logo for COAG Canarias, featuring the letters 'COAG' in a bold, green, sans-serif font, with 'Canarias' written in a smaller, red, cursive font below it. A stylized red and black graphic element resembling a banana bunch is positioned to the right of the text.

Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

deberían saberlo quienes, en cargos de poder, tendrían que dignificarlo; pero nadie reacciona”, sostiene el colectivo, que concluye de forma tajante: “No hay quien salve el plátano de Canarias”.



Para la plataforma, los cambios recientes en el Gobierno de Canarias y en la Asociación de Organizaciones de Productores de Plátanos de Canarias (ASPROCAN) “no han supuesto ninguna mejora, ninguno tiene disposición real para enfrentarse al colapso”. Como resultado, afirman que los productores están “al límite y sin relevo generacional, mientras los márgenes de beneficios acaban en manos ajenas al campo”.

El colectivo insiste en que “si no hay cambios urgentes, el plátano de Canarias podría convertirse en una leyenda, más que en una realidad viva”, porque “el mundo rural no resiste políticas amables en el papel si carecen de compromiso real”.

La plataforma también dirige su mensaje al consejero de Agricultura del Gobierno de Canarias, Narvay Quintero, de quien opinan que, aunque “sufrir las presiones de la dirección insular de CC en La Palma, encabezada por Nieves Lady Barreto, la realidad es que es el máximo responsable de la gestión de esta área, estratégica para La Palma, y debería ejercer el liderazgo que echan de menos los agricultores

plataneros para ayudar a cambios estructurales y a enderezar el rumbo de un sector que da empleo a decenas de miles de canarios”.

“Taño fuera, Marín dentro: una transición peligrosa”

Sobre la destitución de Javier Taño como director general de Agricultura y la llegada de Juan Ramón Marín, exalcalde de Los Llanos de Aridane, la Plataforma considera que “marcó un antes y un después, pero en sentido negativo”. “En lugar de buscar soluciones”, lamentan, “nos han devuelto a la ruina de los precios: hoy el productor percibe solo 30 céntimos el kilo en la mejor categoría comercializada por su cooperativa, lo que supone apenas una quinta parte de lo que necesitamos para cubrir los costes”.

Domingo Martín “blindó un modelo injusto”

En relación al expresidente de Asprocan, Domingo Martín, la Plataforma asegura que “se convirtió en un obstáculo para los productores, al enfocar su gestión a conservar los beneficios de la estructura actual, sin permitir que los agricultores recuperasen el coste real de producción”. Según añaden, “se le recordará como alguien que usó todo el poder de Asprocan para que los agricultores no tuviéramos derecho a cubrir los costes de cultivar”.

Carlos Rendón: un relevo “frío y distante”

Respecto a la llegada de Carlos Rendón a la presidencia de Asprocan, la Plataforma indica que desde un principio “no albergaba grandes expectativas, pues no dejaba de ser uno de los miembros habituales de esta organización desde hace décadas”. “Sabíamos que sus criterios estarían alineados con esa forma de proceder tradicionalmente opaca y

de espaldas a los agricultores, que somos quienes sostenemos a la organización a través de un descuento obligatorio por cada kilo de plátano que comercializamos”, afirman.

Añaden que “su gestión no ha aportado más que inmovilismo, censura en la comunicación con los agricultores y ausencia total de medidas para mejorar la situación de los cosecheros del plátano de Canarias”. Según la Plataforma, “una vez más sufrimos precios de miseria por una comercialización tan defectuosa como interesada, idéntica a la que ya vivimos en la etapa de Domingo Martín, y se presume del mismo descontrol de siempre, con ingresos ruinosos para los productores, que no cubren los costes de producción y no garantizan la supervivencia del sector”.

Diario de Avisos
EL PERIÓDICO DE TENERIFE

LOS REALEJOS, LA OROTAVA Y EL CONSEJO REGULADOR DE VINOS SE COORDINAN FRENTE A LA FILOXERA

Los ayuntamientos adoptan las medidas de la orden de la Consejería de Agricultura del Gobierno de Canarias y abordan acciones informativas con el sector vitivinícola



El alcalde de Los Realejos, Adolfo González, presidió este pasado miércoles, en la sede de la Casa del Vino del Consejo Regulador de la DO Valle de La Orotava, junto al segundo teniente de alcalde de La Orotava, Narciso Pérez, una reunión convocada por ambos consistorios con la citada entidad vitivinícola para abordar la problemática existente sobre la afección de la filoxera en el cultivo de la vid en la Isla.

Asistieron, además, el concejal de Desarrollo Rural de Los Realejos, Alexis Hernández, y su homólogo en La Orotava, Alexis Pacheco, así como mandos de las policías locales de ambos municipios y una representante del Seprona de la Guardia Civil.

Durante la reunión se pusieron sobre la mesa las medidas que recoge la Orden de 20 de agosto de la Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Soberanía Alimentaria, en coordinación con la consejería de Sector Primario del Cabildo, para la lucha contra esta plaga y las acciones fitosanitarias urgentes para su erradicación y control con el fin de evitar su propagación.

El alcalde realejero manifestó "la preocupación real ante esta situación que puede poner en jaque el presente y futuro del cultivo de la viña en la Isla" y apeló a la "responsabilidad" pidiendo a los productores "atender a estas medidas y recomendaciones y cuantas informaciones se vayan ofreciendo a través de los canales oficiales de los consejos reguladores y de las administraciones públicas, que pondremos todos los recursos a nuestro alcance para hacer frente a la filoxera".

Los concejales de La Orotava, Narciso Pérez y Alexis Pacheco, expresaron

su preocupación en esta materia e incidieron en la importancia de combatir conjuntamente la filoxera para evitar que se extienda el problema.

Los ayuntamientos de Los Realejos y La Orotava, junto al consejo regulador, se comprometieron a iniciar de manera coordinada una campaña informativa en los próximos días. Por su parte, Los Realejos ha convocado ya para el próximo lunes, a las 13.00 horas, en el Salón de Plenos una reunión con la participación abierta a grandes y pequeños productores de uva del municipio.

Desde el Ayuntamiento de La Orotava, igualmente, se está ofreciendo información por varios canales a los viticultores, agricultores y entidades vinculadas al sector, a los que se convoca a una reunión para el próximo 2 de septiembre, a las 19.00 horas, en el Salón de Plenos del Consistorio.

Santa Úrsula

Por otra parte, el Ayuntamiento de Santa Úrsula acogió también este pasado lunes una reunión informativa sobre el brote de filoxera para abordar los condicionantes para la vendimia de este año. A este encuentro, organizado en colaboración con el Instituto Canario de Investigaciones Agrarias, asistieron más de un centenar de personas del sector. En la reunión se hizo hincapié en la prevención, ya que de momento no se han detectado brotes en Santa Úrsula.

EL GOBIERNO DE CANARIAS CONCEDE 436.000 € EN SUBVENCIONES DEL PEPAC A LA AGRICULTURA ECOLÓGICA

La resolución del Instituto Canario de Calidad Agroalimentaria (ICCA) aprueba la concesión de ayudas destinadas a 277 profesionales y entidades del sector para la adopción de compromisos agroambientales



El Instituto Canario de Calidad Agroalimentaria (ICCA) ha publicado la Resolución de concesión definitiva de las subvenciones del Plan Estratégico de la Política Agrícola Común (PEPAC) para el año 2024 destinadas a la adopción de compromisos de gestión agroambientales en agricultura ecológica, por importe de 436.703,66 euros para un total de 277 agricultores, agricultoras y entidades del sector.

Esta intervención cofinanciada por la UE, el Gobierno de Canarias y el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación está dotada con 2,21 millones de euros para el periodo 2023-2027 y tiene por objeto financiar la adopción de metodologías de producción ecológica que garanticen a largo plazo una agricultura y ganadería sostenible, así como la protección de los recursos naturales.

En el ámbito de esta línea de actuación se consideran subvencionables los compromisos para adoptar o mantener las prácticas y métodos de agricultura ecológica definidos en el Reglamento (UE) 2018/848 del Parlamento Europeo y del Consejo sobre producción y etiquetado de estas producciones, así como las normas técnicas específicas relativas a estas.

Así, se promueve el mantenimiento y la conversión a la agricultura ecológica mediante el apoyo a la producción de herbáceos de secano y de regadío, frutales de fruto seco, de pepita y de hueso, cítricos, subtropicales, plátano, hortalizas al aire libre y bajo invernadero, viña, tomate y ganadería ecológica.

Las personas beneficiarias de esta medida figuran como operadoras u operadores ecológicos en el fichero de operadores de producción ecológica de Canarias, así como en el Registro de Explotaciones Agrícolas de Canarias (REAC) o en el Registro de Explotaciones Ganaderas de Canarias (REGA), según corresponda.

Las actuaciones podrán subvencionarse durante un periodo de cinco años consecutivos contados desde la primera concesión de la ayuda, siempre que se cumpla por parte de las personas peticionarias con los compromisos exigidos y se reitere la solicitud de subvención para la misma actuación y en la misma ubicación objeto de apoyo.

Finalmente, tal y como establecen las bases que regulan la convocatoria, las personas o entidades beneficiarias de la subvención, podrán ser objeto de las actuaciones de comprobación que en relación a esta línea

de ayuda se practiquen por parte del ICCA, la Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Soberanía Alimentaria, la Intervención General de Hacienda Canaria, la Audiencia de Cuentas de Canarias o por cualquier otro órgano de control competente, y asumen el compromiso de facilitar toda la documentación e información que les sea requerida por los mismos y que estén relacionadas con el desarrollo de la actividad.

La resolución de concesión definitiva de estas subvenciones está disponible en la Sede Electrónica del Gobierno de Canarias a través del enlace:

<https://sede.gobiernodecanarias.org/sede/movil/anuncios/fb6a3239-4f9a-4115-b17f-a2ddceb94e52>

LA PLATAFORMA PLATANERA DENUNCIA LA "FALTA DE REACCIÓN" DE LOS NUEVOS CARGOS DEL GOBIERNO CANARIO Y ASPROCAN ANTE UNA NUEVA CRISIS DE PRECIOS DEL PLÁTANO

"El sector está en alerta roja, pero no hay quien salve el plátano canario", concluye la Plataforma por un Precio Justo y Auténtico, decepcionada por la gestión de Juan Ramón Martín y Carlos Rendón



La Plataforma por un Precio Justo y Auténtico del Plátano advierte de que el sector vuelve a estar en "alerta roja" por un nuevo desplome de

precios que coloca a los productores "al borde de la ruina, sin reacción alguna" del nuevo presidente de Asprocan, Carlos Rendón, ni del nuevo director general de Agricultura del Gobierno canario, Juan Ramón Martín.

"Estamos al borde del abismo; lo saben quiénes producen esta fruta, y deberían saberlo quienes, en cargos de poder, tendrían que dignificarlo; pero nadie reacciona", reitera la plataforma, cuya conclusión es rotunda: "No hay quien salve el plátano de Canarias".

Para este colectivo agrario, pese a los cambios este año de dirigentes en el Gobierno canario y en la Asociación de Organizaciones de Productores (ASPROCAN), "nada ha cambiado, ninguno tiene disposición real para enfrentarse al colapso", lo que ha dado como resultado que los productores están "al límite y sin relevo generacional, mientras los márgenes de beneficios acaban en manos ajenas al campo".

Por ello, previene una vez más de que "si no hay cambios urgentes, el plátano de Canarias podría convertirse en una leyenda, más que en una realidad viva", puesto que "el mundo rural no resiste políticas amables en el papel si carecen de compromiso real".

Un mensaje que la plataforma dirige también al consejero de Agricultura del Gobierno canario, Narvay Quintero, pues, aunque consideran que "sufre las presiones de la dirección insular de CC en La Palma, encabezada por Nieves Lady Barreto, la realidad es que es el máximo responsable de la gestión de esta área, estratégica para La Palma, y debería ejercer el liderazgo que echan de menos los agricultores

plataneros para ayudar a cambios estructurales y a enderezar el rumbo de un sector que da empleo a decenas de miles de canarios".

"Taño fuera, Marín dentro: una transición peligrosa"

Para la Plataforma, la destitución de Javier Taño como director general de Agricultura y la llegada de Juan Ramón Marín (exalcalde de Los Llanos de Aridane) "marcó un antes y un después, pero en sentido negativo.

"En lugar de buscar soluciones", lamentan estos agricultores, "nos han devuelto a la ruina de los precios: hoy el productor percibe solo 30 céntimos el kilo en la mejor categoría comercializada por su cooperativa, lo que supone apenas una quinta parte de lo que necesitamos para cubrir los costes".

Domingo Martín "blindó un modelo injusto"

Este colectivo platanero sostiene que el hasta hace unos meses presidente de Asprocan, Domingo Martín, "se convirtió en un obstáculo para los productores, al enfocar su gestión a conservar los beneficios de la estructura actual, sin permitir que los agricultores recuperasen el coste real de producción".

Tal es así que "se le recordará como alguien que usó todo el poder de Asprocan para que los agricultores no tuviéramos derecho a cubrir los costes de cultivar".

Carlos Rendón: el relevo "frío y distante"

Sobre el nombramiento de Carlos Rendón al frente de Asprocan, la plataforma reconoce que desde un principio no albergaba grandes expectativas, "pues no dejaba de ser uno de los miembros habituales de

esta organización desde hace décadas".

"Sabíamos que sus criterios estarían alineados con esa forma de proceder tradicionalmente opaca y de espaldas a los agricultores, que somos quienes sostenemos a la organización a través de un descuento obligatorio por cada kilo de plátano que comercializamos", explica este grupo de plataneros.

Una previsión que se cumplió, ya que, en los meses que lleva en el puesto, "su gestión no ha aportado más que inmovilismo, censura en la comunicación con los agricultores y ausencia total de medidas para mejorar la situación de los cosecheros del plátano de Canarias".

Se queja la plataforma de que con Rendón en la presidencia de Asprocan, "una vez más sufrimos precios de miseria por una comercialización tan defectuosa como interesada, idéntica a la que ya vivimos en la etapa de Domingo Martín, y se presume del mismo descontrol de siempre, con ingresos ruinosos para los productores, que no cubren los costes de producción y no garantizan la supervivencia del sector".



120 FINCAS YA ESTÁN DECLARADAS LIBRES DE FILOXERA EN TENERIFE

22 agentes de Extensión Agraria del Cabildo ya han declarado 120 fincas



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

como libres de filoxera en Tenerife



Un equipo formado por 22 técnicos, pertenecientes a las 10 Agencias de Extensión Agraria de Tenerife, han realizado 120 actas de inspección de fincas libres de filoxera. Ha sido durante los primeros días de esta semana tras la orden emitida por el Gobierno de Canarias con las medidas para evitar la propagación de esta plaga. Fue detectada a finales de julio en viñas de una finca semiabandonada de Valle de Guerra.

Trabajo intensivo

El Cabildo de Tenerife y el Gobierno de Canarias han elaborado un protocolo técnico de inspección. Define la forma de hacer el muestreo de viñas en capo, incidiendo en síntomas a observar y estableciendo un número de plantas por hectárea a muestrear.

Los agentes de Extensión Agraria cuentan, además, con un aplicativo novedoso. Les permite cumplimentar en campo, de forma telemática, y en la misma visita a la explotación, la guía de movimiento y el acta de inspección. Así, pueden enviarlos en tiempo real al Gobierno de Canarias para la emisión de la autorización del movimiento, facilitando el proceso a viticultores y técnicos.

El consejero de Sector Primario, Valentín González, explica, por otro lado, que "siendo conscientes del volumen de trabajo que supone para los técnicos de Extensión Agraria poner en marcha el proceso de control de la filoxera, desde el Cabildo formalizaremos con el Gobierno de Canarias un encargo con GMR (Gestión del Medio Rural) para incorporar 7 nuevos operarios, que contribuyan a las labores de control».

Vital para la vendimia

González ha querido poner en valor "el trabajo fundamental de nuestros agentes de Extensión Agraria. Su esfuerzo se centra en que el proceso de inspección resulte lo más ágil posible para los viticultores, de manera que obtengan las autorizaciones de traslado de la uva lo antes posible".

El consejero incide en que "el trabajo de campo de los agentes de Extensión Agraria de toda la isla es vital para evitar que la filoxera se extienda" y apela a los agricultores y a los Consejos Reguladores a "comunicar con antelación suficiente a la vendimia a las Agencias, de manera que podamos realizar una planificación adecuada en la aplicación de la orden sobre el control y erradicación de la filoxera".



Canarias Noticias

ANTE UNA NUEVA CRISIS DE LOS PRECIOS DEL PLÁTANO DENUNCIAN LA "FALTA DE REACCIÓN" DE LOS NUEVOS CARGOS DEL GOBIERNO CANARIO Y ASPROCAN

"El sector está en alerta roja, pero no hay quien salve el plátano canario",

concluye la Plataforma por un Precio Justo y Auténtico, decepcionada por la gestión de Juan Ramón Martín y Carlos Rendón



La Plataforma por un Precio Justo y Auténtico del Plátano advierte de que el sector vuelve a estar en "alerta roja" por un nuevo desplome de precios que coloca a los productores "al borde de la ruina, sin reacción alguna" del nuevo presidente de Asprocan, Carlos Rendón, ni del nuevo director general de Agricultura del Gobierno canario, Juan Ramón Martín.

"Estamos al borde del abismo; lo saben quiénes producen esta fruta, y deberían saberlo quienes, en cargos de poder, tendrían que dignificarlo; pero nadie reacciona", reitera la plataforma, cuya conclusión es rotunda: "No hay quien salve el plátano de Canarias".

Para este colectivo agrario, pese a los cambios este año de dirigentes en el Gobierno canario y en la Asociación de Organizaciones de Productores (ASPROCAN), "nada ha cambiado, ninguno tiene disposición real para enfrentarse al colapso", lo que ha dado como resultado que los productores están "al límite y sin relevo generacional, mientras los márgenes de beneficios acaban en manos ajenas al campo".

Por ello, previene una vez más de que "si no hay cambios urgentes, el plátano de Canarias podría convertirse en una leyenda, más que en una realidad viva", puesto que "el mundo rural no resiste políticas amables en el papel si carecen de compromiso real".

Un mensaje que la plataforma dirige también al consejero de Agricultura del Gobierno canario, Narvay Quintero, pues, aunque consideran que "sufrir las presiones de la dirección insular de CC en La Palma, encabezada por Nieves Lady Barreto, la realidad es que es el máximo responsable de la gestión de esta área, estratégica para La Palma, y debería ejercer el liderazgo que echan de menos los agricultores plataneros para ayudar a cambios estructurales y a enderezar el rumbo de un sector que da empleo a decenas de miles de canarios".

"Taño fuera, Marín dentro: una transición peligrosa"

Para la Plataforma, la destitución de Javier Taño como director general de Agricultura y la llegada de Juan Ramón Marín (exalcalde de Los Llanos de Aridane) "marcó un antes y un después, pero en sentido negativo.

"En lugar de buscar soluciones", lamentan estos agricultores, "nos han devuelto a la ruina de los precios: hoy el productor percibe solo 30 céntimos el kilo en la mejor categoría comercializada por su cooperativa, lo que supone apenas una quinta parte de lo que necesitamos para cubrir los costes".

Domingo Martín "blindó un modelo injusto"

Este colectivo platanero sostiene que el hasta hace unos meses presidente de Asprocan, Domingo Martín, "se convirtió en un obstáculo

para los productores, al enfocar su gestión a conservar los beneficios de la estructura actual, sin permitir que los agricultores recuperasen el coste real de producción".

Tal es así que "se le recordará como alguien que usó todo el poder de Asprocan para que los agricultores no tuviéramos derecho a cubrir los costes de cultivar".

Carlos Rendón: el relevo "frío y distante"

Sobre el nombramiento de Carlos Rendón al frente de Asprocan, la plataforma reconoce que desde un principio no albergaba grandes expectativas, "pues no dejaba de ser uno de los miembros habituales de esta organización desde hace décadas".

"Sabíamos que sus criterios estarían alineados con esa forma de proceder tradicionalmente opaca y de espaldas a los agricultores, que somos quienes sostenemos a la organización a través de un descuento obligatorio por cada kilo de plátano que comercializamos", explica este grupo de plataneros.

Una previsión que se cumplió, ya que, en los meses que lleva en el puesto, "su gestión no ha aportado más que inmovilismo, censura en la comunicación con los agricultores y ausencia total de medidas para mejorar la situación de los cosecheros del plátano de Canarias".

Se queja la plataforma de que con Rendón en la presidencia de Asprocan, "una vez más sufrimos precios de miseria por una comercialización tan defectuosa como interesada, idéntica a la que ya

vivimos en la etapa de Domingo Martín, y se presume del mismo descontrol de siempre, con ingresos ruinosos para los productores, que no cubren los costes de producción y no garantizan la supervivencia del sector”.



LA PLATAFORMA PLATANERA DENUNCIA LA "FALTA DE REACCIÓN" DEL GOBIERNO CANARIO Y ASPROCAN ANTE UNA NUEVA CRISIS DE PRECIOS DEL PLÁTANO

La Plataforma por un Precio Justo y Auténtico del Plátano advierte de que el sector vuelve a estar en “alerta roja” por un nuevo desplome de precios que coloca a los productores “al borde de la ruina, sin reacción alguna” del nuevo presidente de Asprocan, Carlos Rendón, ni del nuevo director general de Agricultura del Gobierno canario, Juan Ramón Martín



“Estamos al borde del abismo; lo saben quiénes producen esta fruta, y deberían saberlo quienes, en cargos de poder, tendrían que dignificarlo; pero nadie reacciona”, reitera la plataforma, cuya conclusión es rotunda: “No hay quien salve el plátano de Canarias”.



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Para este colectivo agrario, pese a los cambios este año de dirigentes en el Gobierno canario y en la Asociación de Organizaciones de Productores (ASPROCAN), "nada ha cambiado, ninguno tiene disposición real para enfrentarse al colapso", lo que ha dado como resultado que los productores están "al límite y sin relevo generacional, mientras los márgenes de beneficios acaban en manos ajenas al campo".

Por ello, previene una vez más de que "si no hay cambios urgentes, el plátano de Canarias podría convertirse en una leyenda, más que en una realidad viva", puesto que "el mundo rural no resiste políticas amables en el papel si carecen de compromiso real".

Un mensaje que la plataforma dirige también al consejero de Agricultura del Gobierno canario, Narvay Quintero, pues, aunque consideran que "sufrir las presiones de la dirección insular de CC en La Palma, encabezada por Nieves Lady Barreto, la realidad es que es el máximo responsable de la gestión de esta área, estratégica para La Palma, y debería ejercer el liderazgo que echan de menos los agricultores plataneros para ayudar a cambios estructurales y a enderezar el rumbo de un sector que da empleo a decenas de miles de canarios".

Para la Plataforma, la destitución de Javier Taño como director general de Agricultura y la llegada de Juan Ramón Marín (exalcalde de Los Llanos de Aridane) "marcó un antes y un después, pero en sentido negativo.

"En lugar de buscar soluciones", lamentan estos agricultores, "nos han devuelto a la ruina de los precios: hoy el productor percibe solo 30 céntimos el kilo en la mejor categoría comercializada por su cooperativa,

lo que supone apenas una quinta parte de lo que necesitamos para cubrir los costes”.

Este colectivo platanero sostiene que el hasta hace unos meses presidente de Asprocan, Domingo Martín, “se convirtió en un obstáculo para los productores, al enfocar su gestión a conservar los beneficios de la estructura actual, sin permitir que los agricultores recuperasen el coste real de producción”. Tal es así que “se le recordará como alguien que usó todo el poder de Asprocan para que los agricultores no tuviéramos derecho a cubrir los costes de cultivar”.

Sobre el nombramiento de Carlos Rendón al frente de Asprocan, la plataforma reconoce que desde un principio no albergaba grandes expectativas, “pues no dejaba de ser uno de los miembros habituales de esta organización desde hace décadas”.

“Sabíamos que sus criterios estarían alineados con esa forma de proceder tradicionalmente opaca y de espaldas a los agricultores, que somos quienes sostenemos a la organización a través de un descuento obligatorio por cada kilo de plátano que comercializamos”, explica este grupo de plataneros.

Una previsión que se cumplió, ya que, en los meses que lleva en el puesto, “su gestión no ha aportado más que inmovilismo, censura en la comunicación con los agricultores y ausencia total de medidas para mejorar la situación de los cosecheros del plátano de Canarias”.

Se queja la plataforma de que con Rendón en la presidencia de

Asprocan, "una vez más sufrimos precios de miseria por una comercialización tan defectuosa como interesada, idéntica a la que ya vivimos en la etapa de Domingo Martín, y se presume del mismo descontrol de siempre, con ingresos ruinosos para los productores, que no cubren los costes de producción y no garantizan la supervivencia del sector".

PALCA ASEGURA QUE "UN DESPISTE DEL GOBIERNO DE ESPAÑA INFRINGE PÉRDIDAS MILLONARIAS A LOS PLATANEROS"

La Plataforma Agraria Libre de Canarias (Palca) advierte en una nota de prensa que "ante el alarmante avance descontrolado de plagas que afectan al cultivo del plátano (mosca blanca, cochinilla y arañas), provocado por la aplicación del Reglamento (UE) 2025/158 de la Comisión Europea que reduce el LMR del Acetamiprid (Gazel), herramienta fitosanitaria casi imprescindible en este cultivo, y la dejación de funciones del Gobierno España al no atender en tiempo y forma la solicitud de la CE de una evaluación de buenas prácticas agrícolas para mejorar un riesgo inaceptable en los consumidores. Y si a esto añadimos el despiste de la Consejería de Agricultura y la desidia de Asprocan, tenemos el cóctel perfecto para que la plaga de mosca blanca se coma la producción"



Palca señala que “esta situación es extremadamente grave y lleva camino de infringir pérdidas millonarias a los plataneros canarios. Si a ello añadimos los precios de ruina que está percibiendo el subsector del mercado, estaríamos abocando a muchos productores al abandono”.

“No entendemos la pasividad del Gobierno de Canarias ante lo que acontece, tampoco la falta de sensibilidad con los agricultores plataneros por la desidia del Gobierno de España”.

Exigen al presidente de Canarias y al consejero de Agricultura, “dada la gravedad del problema, que a la mayor brevedad posible tomen cartas en el asunto, porque los agricultores no pueden seguir soportando el abandono a que se ven sometidos por la desidia de estas autoridades, y necesitan herramientas fitosanitarias eficaces. La legislación, ante situaciones como esta, tiene recursos suficientes para solucionar el problema”.

Indican que “Palca siempre ha solicitado que las herramientas fitosanitarias se usen cumpliendo escrupulosamente con lo legislado, y así continuará haciéndolo, para no causar riesgos inaceptables a los productores, consumidores y el medio ambiente, pero no puede entender que los posibles residuos solo sean dañinos en el plátano y, sin embargo, en otros cultivos como: berenjena, cítricos, tomate, lechuga, etc. no afecten la salud de los consumidores”.

“Pensamos que la retirada del Acetamiprid en el plátano se debe a presiones para hacer desaparecer este cultivo en Canarias, no vemos otra explicación lógica”.

Para terminar, hacen un llamamiento a los productores "para defender al subsector de estos ataques dentro del marco legal vigente, motivados, entre otras cosas, por la incompetencia de algunos dirigentes plataneros que solo están velando por sus intereses".

El Periódico de Canarias

MÁS DE UN CENTENAR DE AGRICULTORES ASISTEN A UNA REUNIÓN INFORMATIVA SOBRE EL BROTE DE FILOXERA EN TENERIFE

El Ayuntamiento y el ICIA informan sobre las afectaciones de la plaga en la vendimia de este año en algunas zonas de la isla, aunque no se han detectado casos en Santa Úrsula



El Ayuntamiento de Santa Úrsula acogió este lunes, 25 de agosto, una reunión informativa sobre el brote de filoxera en Tenerife para abordar los condicionantes para la vendimia de este año en la isla y en el municipio. A este encuentro, organizado en colaboración con el Instituto Canario de Investigaciones Agrarias (ICIA), asistieron más de un centenar de personas del sector agrícola.

En la reunión también intervino una agente de la Agencia de Extensión Agraria de Tacoronte y se hizo hincapié en la prevención, ya que de momento no se han detectado brotes en Santa Úrsula.

El alcalde Juan Acosta recuerda la importancia de seguir las recomendaciones de los expertos para evitar la propagación de esta plaga. "La colaboración ciudadana es fundamental para impedir que la filoxera se extienda a nuestros cultivos", añade. Además, hace un llamado a la calma, indicando que los focos se encuentran debidamente controlados.

La concejala de Agricultura, Rosario Martín García, detalla que "las medidas preventivas del Gobierno de Canarias incluyen la prohibición de transportar uva fuera de Tenerife y fuera de la comarca de Tacoronte-Acentejo". Así, explica, Santa Úrsula sería la localización limítrofe del traslado de vid dentro de la comarca.

La presidenta del ICIA, Janira Gutiérrez, señala que es esencial alertar de cualquier anomalía que se detecte en las parcelas particulares. "Hasta ahora no se han detectado positivos de filoxera en el municipio, pero cualquier vecino o vecina que note algo fuera de lo normal en su terreno debe informar para que se realice una inspección", indica.

Las medidas adoptadas por la Consejería de Agricultura se pueden consultar en el Boletín Oficial de Canarias (<https://www.gobiernodecanarias.org/boc/2025/166/3039.html>).

Además, para cualquier duda se puede contactar a la Agencia de Atención Agraria llamando al 922 239 275.

TABLON GOBIERNO CANARIAS

RESOLUCIÓN PROVISIONAL ESTABLECIMIENTO PERSONAS
JOVENES AGRICULTORAS 2025

[https://sede.gobiernodecanarias.org/sede/movil/anuncios/e63b
cee3-a096-435e-b2be-eae988e0cf8c](https://sede.gobiernodecanarias.org/sede/movil/anuncios/e63bcee3-a096-435e-b2be-eae988e0cf8c)

